
Réunion VDE du vendredi 9 avril 2015

Lieu : Bureau du proviseur – de 18h00 à 19h30
Personnes présentes : M. Folliet (Proviseur), Geneviève Sarret (PEEP), Mme Ray (PEEP), Estelle 
Michallat (FCPE), Blandine Zaragoza (FCPE)

 1) Les enseignants
 1.1) Mme Ecabert, maths en TSTD2A

Les  notes  sont  basses  car  l'enseignante  semble  noter  de  façon  sévère  ce  qui  décourage 
beaucoup d'élèves. Il semble qu'au « vrai »BAC les élèves ont des notes supérieures de 3 à 4 
points. Il serait peut être intéressant de donner un peu de soutien aux élèves en difficulté. 
M.Folliet indique que le soutien est ouvert à tous depuis le mois de novembre mais que très 
souvent les jeunes attendent la veille d'un devoir pour s'y rendre. Il veut bien convoquer les  
élèves pour les inciter à venir au soutien avec M. Mejean, en petit groupe si cela est plus facile  
pour eux.

 1.2) Cours de dnl en TES2
Mme Gautier revient après les vacances et devrait avoir le temps pour mettre à niveau les  
élèves avant l'épreuve spécifique à l'euro de juin.  Pour l'oral, le fait que tous les thèmes ne 
pourront pas être étudiés (absence et non remplacement de l'enseignante) sera pris en compte 
pour l'examen et ne sera pas pénalisant pour les élèves.

 1.3) M. Saez, espagnol TSTD2A et 2de
M.  Folliet  va  revoir  M.  Saez  pour  lui  redire  qu'il  doit  faire  attention  à  ses  propos  et  ses 
réflexions (humour) qui ne sont pas toujours compris par les élèves surtout en seconde ils se 
sentent rabaissés et cela a souvent pour conséquence que ces élèves ne veulent plus s'exprimer 
à l'oral.

 2) Les classes
Plusieurs classes de seconde posent problème :
2de2 : sanitaire et social, niveau moyen mais pas de travail, pas de motivation (que des filles 
ou presque)
2de3 : niveau très faible, pas de travail beaucoup d’amusement (plus de garçons)
2de15 : difficile, niveau faible, plus des jeunes allophones
Les  classes  sont  faites  en  fonction  des  enseignements  d'exploration  (pour  éviter  trop  de 
barrettes) puis en fonction des langues quand cela est possible. Pour équilibrer sont aussi pris  
en compte dans la mesure du possible, le nombre de filles et de garçons et le collège d'origine.
Mais il y a des classes qui fonctionnent sur le papier mais pas sur le terrain !
Pour info : les allophones sont répartis par quatre dans 4 classes de secondes. L'an dernier ils  
avaient été introduits de façon individuelle mais cela était trop déstabilisant pour eux c'est 
pour cela que cette année ils sont plusieurs dans une même classe.
Tous  les  redoublements  en seconde  de cette  année n'ont  rien apporté aux élèves  et  leurs 
résultats  sont voire pire que l'année précédente. Donc tout sera fait pour éviter les demandes 
de redoublement (orientation concertée), sauf cas vraiment spécifique (maladie ou besoin réel 
de plus de temps pour aborder la 2de).

 3) Bourse aux livres
Possibilité de faire une soirée pour les inscriptions en seconde surtout s'il n'y a pas de samedi  
comme l'an dernier ?
M. Folliet va tout d'abord demander à la vie scolaire et aux CPE. Le plus difficile sera surement 
d'avoir l'accord de l'intendance.
Le CA pour la validation de la liste des livres est programmé au 26 mai. M. Folliet insiste auprès  
des enseignants pour que cela puissent vraiment se faire.
Nous avons  indiqué que nous ne prendrions  pas  les  livres  qui  ne seraient  pas  imprimés  et  
indisponibles pour septembre 2015.
560 secondes  prévus pour 2015-2016



 4) Restauration scolaire
A 13h souvent il n'y a plus les plats prévus au menu.
Il semble qu'il y ait eu un problème avec un gratin de poisson un jeudi de fin mars car il n'y 
avait plus le plat prévu au menu.
>> Voir comment sont choisis et préparer, les plats de substitution.

Préparer un courrier pour rappeler à la Région son engagement pour la laverie et la salle à 
manger

 5) Dates diverses
 expression orale LV1  du 27 au 30 avril
 expression orale LV du 4 au 6 mai
 Soutenance des projets STMG, STS et STL du 4 au 7 mai
 Soutenance des projets BTS du 11 au 15 mai
 Conseils de classe 3ème trimestre :

- seconde le 1er, 2 et 3 juin
- terminale les 4, 5 et 8 juin
- premières les 9, 10 et 11 juin

 6) Informations diverses
La réunion d'information  sur  l'orientation pour les  parents d'élèves de premières  aura lieu 
beaucoup plus tôt, en novembre avant les premiers conseils de classe. Ainsi les élèves et leurs 
parents  pourront  prendre en  considération  que  les  notes  et  appréciations  des  bulletins  de 
première sont aussi importantes pour l'entrée dans certaines écoles lors de la constitution des 
dossiers pour APB (admission post bac).

Pour M. Folliet il semble manquer 3 CR de conseil de classes du 2ème trimestre : 1èreSTMG1,  
1ere STMG2 et TST2S.

 7) Climat scolaire
Lors  de  la  réunion  pédagogique  des  enseignants  du  2  avril  après-midi,  10  ateliers  ont  été 
constitués dont 3 sur le climat scolaire, suite à la réflexion faite lors de 3 RDV avec tous les 
acteurs de la vie scolaires.
- le tutorat entre élèves
-  la  mise  en  place  de  « maisons »  constituée  au  départ  dans  une  classe  de  seconde  puis 
continuer en première en gardant les mêmes élèves plus les nouveaux secondes et ainsi de suite 
(concrétiser une appartenance à cette maison pour créer des liens entre élèves de la seconde à 
la terminale et une entraide, coopération...)
- réunion parents-professeurs : proposition de faire une entrevue entre parents délégués FCPE 
et PP en novembre pour voir comment se passe le 1er trimestre et identifier d'éventuels soucis 
entre élèves ou avec un enseignant... Puis proposition par les délégués d'une réunion avec tous 
les parents de la classe, avec intervention si nécessaire ou non d'enseignant.
Les propositions ont été exposées en plénière à la fin de la journée, à voir les projets qui seront 
concrétisés pour l'année prochaine. Un responsable a été choisit pour chaque proposition afin 
de suivre la mise en place.


